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第 183 号 全国手話通訳問題究会福井県支部 機関紙 2023 年 7月 2 日発行 

 

 

 

 

 

福通研ホームページ http：//fukutsuken.org/ 

 

 

 

 

 

 
第 71 回全国ろうあ者大会に参加するため、 
６月９日(金)の朝、6：20 福井駅を出発し、 

６時間（ウキウキしているとアッという間）大分県の 
別府駅に到着しました。 

心配した雨に遭うこともなく幸先の良いスタートになりました。 
夕方からの特別企画に参加予定でしたので、午後の空いた時間を使い、別府駅から路線バスの（亀の

井バス）に乗り「べっぷ地獄めぐり」観光を楽しみました。 
国指定名勝、海地獄、血の池地獄、竜巻地獄、白池地獄、他 3 地獄、合わせて７つの様々な自然沸出

の源泉を見ることができ、足湯ができたり、温泉ピータンという名前のゆで卵が食べられたりと、非常
に魅力的な観光地でした。十分楽しんだ後、特別企画に間に合うように大分へ移動しました。 

 

１日目 特別企画「宇宙に憧れて」J:COM ホルトホール大分 

「ねぇねぇお母さん、 お月様のところへロケットで行ったらお月様は外国なの？」 ふと何気ない一
言を母に言ったあのときから、36 年。 まさか本当に宇宙関係の仕事に携われるとは夢にも思っていま
せんでした。 

こんな言葉から始まった長谷川晃子氏のお話で
した。  

アンドロメダ銀河の美しさに感動し、家族で行
った霊園での流星群観測、女性初の宇宙飛行士
「向井千秋さん」が乗ったスペースシャトル天文
台、プラネタリム・・全ての出来事が少しずつ心
に刻まれ、宇宙に対する憧れが強くなる反面、も
っと知りたいのに話が分からない（聞こえない）
ことで諦めてしまうことも少なくなかったそうで
す。 

宇宙関係の仕事に携わるようになって 15年目、常に思うのは、ろうの子どもたちが知りたいと思う
こと、不思議に思うことを積極的に聞くことができるバリアフリーな環境があれば、どんなに目を輝か
せて、宇宙に対する興味を深めてくれるだろうかということ。 

そんな将来が、近いうちに実現できるよう今後も活動をされるそうです。 
 
講演の最後には、宇宙に関する手話の紹介や「はやぶさ２」のクイズなど、参加型の企画があり、私

は大外れの連続でしたが（笑） みなさん大いに盛り上がっていました。 
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２日目 研究分科会① 手話言語 J:COM ホルトホール大分 
 

 

会場内で、たまたま隣に座った難聴者の方が、今回の講師（早川 恵氏）の教え子だと話してくれまし

た。九州出身で現在は仕事のために広島に住んでおられるそうで、早川先生の講演を観たくて、自家用車を

とばして来られたとのことでした。 

 
第１部 聞こえない子をみかんの苗、聞こえる子をりんごの苗に例え、親が「みかんの木じゃなく

て、りんごの木が良かった」「りんごの木になれ！ りんごの木になれ！」と育てても、みかんの苗は
絶対にりんごの木にはならない。ありのままを受け入れ、丁寧な子育て、こどもに歩み寄る子育てで、
立派なみかんの木を育てましょう！！ とのお話でした。 

聴覚障がいに関わらず誰にも当てはまる話で、子育てを３度経験させてもらった私は、わが子の心に
歩み寄っていただろうか、欲張りな心を持ってはいなかっただろうかと、過去を反省しました。 

その他、人工内耳の問題点、手話でできる支援、乳幼児教育の大切さ、早期支援の大切さなど盛りだ
くさんで、最後はこんな言葉で締めくくられました。 
 

 ろう者からのアピールで、手話を取り入れた早期支援を！ 
 ろう者が母校と関わりをもって、ろう学校の必要性を訴えよう！ 

 
第 2 部 新しい手話に関する創作コンテストが行われ、大変盛り上がりました。 
．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 

 
２日目 夜「演劇祭典」 J:COM ホルトホール大分 

 
福岡ろう劇団博多によ

る「オズの国へ～不思議な
たび～」の演劇から始まり
ました。 

主人公ドロシーを演じる
女の子は、ろう学校の中学
２年生だそうで、２年前
に、砂田アトムさんの魅力
に触れ、ろう劇団に入団さ
れたとのことでした。たっ
た２年でこんなに上手にな

るのかと、それはそれは素晴らしい演技でした。 
学業と、演劇の練習との時間配分について問われ「実は、来週からテストです！」 

と、笑いをとる落ちもあり、今後が楽しみな女優さんだなぁと感じました。 
その他の登場人物、ドロシーと仲良しの犬（これがまたとってもかわいい）、魔女、かかし、ブリキ

のきこり、ライオン、オズ等、出演者みなさんが一生懸命練習されたであろう様子がよくわかり、胸が
いっぱいになりました。 
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次に、ろうパフォーマー ムッシュー・マサ氏による、マジックショー？ がありました。今の時代
に合った不思議な魅力のある方でした。「帽子落とすのでは？ 上手くいかないのでは？」と、こちら
が心配になりながらも、気がつくと笑顔をもらっているような楽しいショーでした。 

 
 トリを飾るのは、2018 年３月、福井においでくださった、ろうの演出家で俳優の井崎哲也氏でした。 

「カメラ機」「００７」の二話をパントマイムと手話を合わせた、ノンバーバルパフォーマンスで演
じます。言葉はなくても情景がはっきりと目に浮かび、圧巻の演技でした。福井でお会いして以来、大
好きでしたが、ますますファンになりました。  

．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．．． 
 
３日目 大会式典 別府国際コンベンションセンター（ビーコンプラザ） 

 
大分に別れを告げ、日豊本線に乗って１４分、大会

式典会場がある別府に移動しました。電車の中は同じ
会場に向かう全国から集まった関係者が大勢おられ、
あちらこちらで手話が溢れていました。 

別府駅から会場までは、そう遠くはなさそうでした
が、上り坂が続くそうで、大阪から来られた初対面の
女性とタクシーに相乗りで会場へ向かいました。 

 
大きな会場に、約 2,500 人の大勢の参加者の元、盛

大に大会式典が開かれました。司会は、本年２月５
日、福井に労働フォーラムの講演に来てくださった中
橋道紀理事が務めました。 

 
オープニングでは、こども小潮太鼓が披露され、会

場いっぱいに元気が溢れました。 
 
川本忠夫理事の開会のことばで始まり、西村務実行委員長から歓迎のあいさつ、続いて、石野富志三

郎理事長からあいさつがありました。 
歓迎のことばを、大分県知事 佐藤樹一郎氏、大分市長 足立信也氏、別府市長 長野恭紘氏 の３

名からいただきました。皆さん、冒頭には手話で自分の名前を表していらっしゃいました。特に、長野
別府市長は最初から最後まで、手話通訳をつけず、あいさつすべてを手話でされました。この日のため
に、どれだけ時間をかけて練習されたのでしょう。会場からは割れんばかりの拍手が送られました。 

その他にも多くの来賓が出席されていましたが、お名前をスクリーンに映しての紹介でした。また、
祝電披露として「手話を広げる知事の会」の会長である、鳥取県知事 平井伸治氏からのメッセージが
読み上げられました。 

その後、滞りなく式典は進み、2024 年度の全国ろうあ者大会の開催地、和歌山県への引継ぎ式があ
り、無事閉会しました。 

 
会場から別府駅まで帰りは下り坂。健康と節約も兼ねて歩くことにしました。快く送り出してくれた

家族に感謝しながら、来年も元気に和歌山大会に行けることを願いつつ、手話でご縁をもらった友人た
ちと楽しく帰路につきました。 

福井県手話通訳問題研究会 運営委員 梅田佳子 
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第 71回全国ろう者大会 in おおいた 

研究分科会② 人権に参加して 

 

 
 

～優生思想について考える～ 

 

基調報告 

ろうあ連盟 優生保護法対策チーム委員である吉野幸代理事から基調報告がありまし

た。連盟が実態調査を行うことになった背景には、2018 年に宮城県の知的障がいをもつ女

性が提訴。 

そのころ全通研研究誌にも盲腸と偽って不妊手術を受けさせられたろうの方の話が掲載

されていました。 

背景には手話禁止、聞こえる人に可愛がられるようなろうあ者に！の考え方がありまし

た。意志疎通が図れず、意味が分からないまま、分かったふりをして同意しているかのよ

うに不妊手術をされたと言うケースがほとんど。 

調査の結果ろう者被害者は全国で 170 名、訴訟は 17 名、連盟は優生思想を根絶する運

動を強化する報告がありました。 

 

 

基調講演① 

優生思想とは  数多くの訴訟に関わっている德

田靖之弁護士より、優生思想の定義については「優

れた人間を作って社会をよりよくする考え方」優生

思想の歴史、日本における優生思想、優生思想と聴

覚障がい者についての講演がありました。 
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基調講演② 

大阪府立生野聴覚支援学校児童事故裁判支援活動の取り組みについて講演がありまし

た。 

内容は民事裁判で被告側が亡くなった児童が、聴覚障がい者だから、聞こえない人の思

考力や言語力・学力は小学校中学年の水準に留まるので逸失利益の基礎収入は聞こえる女

性労働者の 40％で計算すべきと主張した。 

全国で署名活動を行い 10万筆あまりを集め、現在も高裁裁判所審理に向けて署名活動

中であることが報告されました。 

その後パネルディスカッションとして 

優生思想をなくすには ー歴史を繰り返さないためにー 

公益財団法人兵庫県聴覚障害者協会 大矢暹さんから 

① 衝撃・仙台地裁への提訴 私をろう連盟を動かした 全国調査と兵庫 

②被害者に寄り添う支援 支援する側にとっても大きな学びに 

③優生思想と優生政策、遺伝と偏見・差別に立ち向かえなかった歴史と検証 

④ろう教育の差別体質 

⑤平和の課題と優生政策のお話がありました。 

福岡の実際に提訴されている方のお話を聞くことが出来ました。 

ろう者同士での結婚で、結婚前の検査だと言われて、病院へ連れて行かれ、ご主人が手

術を受けさせられたという事でした。ご主人は亡くなったけれど、裁判を続けていくとお

っしゃっていました。 

 

人権の分科会に参加して、感じた！ 気づいた！ 事は、実際に苦しみを受けた人たち

のお話は胸に刺さります。出会って、結婚して、子どもが欲しいと思い続けて、子どもが

出来ない様にされていたと分かった時の苦しさ、悔しさが伝わってきました。 

最後に德田弁護士から、判決内容で除斥期間(時効と似た制度)のせいとされたと。 

国は酷い法律作っておきながら、長い間それをほうっておけば、責任が無くなる理屈で 

悪いこととわかっている。 

被害を受けた人に対して国が謝罪することが必要であり、優生思想を根絶することが必

要である。と言われたのが心に残りました。 

                                                                 

    N.D 
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第 71回全国ろう者大会 in おおいた 

 

日帰りツアー（湯布院散策と九重“夢”大吊橋コース） 

天気はまずまず。ちょっとした小旅行気分で、ウキウキワクワクしながらバスに乗り込

んだ。 

  私が選んだのは日帰りツアー。バスを走らせ 1時間弱で一つ目の目的地に着いた。 

  「九重“夢”の大吊橋」。長さ 390ｍ、高さ 173ｍ、幅 1.5ｍのこの橋は「日本一の高さ」 

を誇る吊橋。長さも３年前に静岡県の「三島スカイウォーク」が出来るまでは日本一だっ 

たようだ。歩く足元からは 173ｍ下がちらちら見え足がすくむ。風もあったせいかゆれるゆ 

れる。山々の緑に囲まれる中、「震動の滝」、「雄滝」、「雌滝」も見ることが出来、景色は最 

高！その長い長い吊橋を行き来したあと、次の目的地へ。 

  湯けむりがあちこちで見ることが出来る、情緒漂う湯布院。名前は聞いたことはあるが、

初めて訪れた。まず私は、おいしそうな揚げたてコロッケを見つけ、それをほおばりなが

ら湯布院の街並みを散策し、お湯と水が一緒の湖で湧き上がっているという「金鱗湖」に

向かった。湖の名前の由来は、湖面を眺めていると魚が飛び跳ね、鱗が夕日に映えて金色

に輝く様を見てつけられたそうだ。 

  時間に限りがあり、あまりゆっくりすることもできず、会場へ戻るバスに乗り込んだ。

ガイドさんが休むことなく、車窓から見えるものの説明をしてくださった。遠くに四国を

見る事も出来た。晴天では逆に見られないらしい。この日のまずまずの天気だったからこ

そ見えたのだ。 

  もっと、時間があれば、ゆっくりゆっくり周りたい。時間がゆっくり流れているような

湯布院、また来たくさせる所だった。 

  このようなコースを選ぶ事も出来るのが全国大会の良さでもある。     R.T 

 

【金鱗湖】 
【九重“夢”大吊橋】 
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～専門職のページ～ 

車の歴史を振り返ると 日本では 車の運行を円滑に進めるため 道路交通

法と道路運送車両法が 第二次世界大戦後に制定・施行され 時代とともに内

容が更新されて来ました。 

 道路交通法はドライバーが守るべき交通ルール等が明記され 道路運送車両

法は道路上を走行する車両の詳細について 規定されています。 

 ただ世界的には 道路運送車両法に明記されている「車検制度」や「定期点

検制度」が無い国々もあります。例えば「発展途上国」の多いアフリカ諸国で

は 道路交通法も道路運送車両法もありません。 

 またアメリカでは広大な大陸ゆえに 各州毎に それぞれの地域性に合致し

た 法律があると聞いています。 

 さらに西ヨーロッパ諸国では 定期点検制度はありますが ドライバーが

「不具合箇所」を「整備工場」に申請し その箇所だけを修理する事が通例だ

そうです。 

 さて 最近の傾向としては 前回掲載したように 電気自動車が 世界的に

普及しています。これは 化石燃料（ガソリン 軽油等）の枯渇が懸念されて

いる訳ではなく 地球の温暖化が問題となっているからです。特に南極大陸の

オゾン層破壊が 地球にもたらす影響が予測し辛く 世界的な課題として 取

り上げられています。 

 電気自動車やソーラーパネルの設置 潮力発電所 エコカー減税など 今後

も注視する必要があります。  
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【定期総会記念学習会】 

 
福通研の本年度のテーマは『防災』です。 

4 月 23 日（日）開催した定期総会記念講演会の 

内容を 3 回シリーズでお伝えします。 

今回は、丸山
ま る や ま

継男
つ ぐ お

氏のお話です。 

 
定期総会学習会 その 2 丸山継男氏 

 

平成 16 年（2004 年） 今から 19 年前の福井豪雨災害経験の話です。 

 

台風の影響により全国で豪雨が多発しておりました。北の方から南下していて福島で豪雨

の後、新潟でも被害がありましたが、福井は（自分は）大丈夫だろうと高を括っていました。 

 

7 月上旬からずっと晴れが続き、今年はなんて暑いのだろうと思っていたら、７月 17 日、突

然凄い勢いで雨が降り出しました。しかし、その時は特に気にすることもありませんでした。 

翌日 18 日、未明から降り続いた雨で、自宅の近くの川の水位が高くなっていて、いつもと様

子が違うな。と、思いました。 

 

我が家は三人の娘がおります。 

当時、末娘は小学校一年、次女は四年、長女が五年生でした。バレーボールを習っていて練

習試合があるというので、妻が自宅近くの小学校に送って行きました。 

こどもたちを送って行き、家に帰ってきた妻が 

 「雨、すごいよ。大丈夫かな。川の水位が上がってきたけど・・・。」と、言います。 

 わたしは、「大丈夫じゃない」と、答え、気にはしていましたが、大事になるとは思っていません

でした。 

テレビのニュースでも豪雨について繰り返し放送していました。 

 

娘たちはというと、相手チームのバスが福井からこちらに向かっていたのだけど、川の水位が

高く危ないので、試合会場の小学校に来られないということになり、練習試合は中止になって

いました。試合が中止になったので、娘たちは直ぐに帰宅すると思っていました。 

 

福井市内の川の水位もあがり、美山辺りでは日頃の 2 倍ほどになり、その影響で河和田地

域に水が押寄せて、わたしの家のあたりまで水があふれていていました。 

わたしの家の近くには山があり、川もあり、橋もあり、とても危険な状況で、雨は降り続き、い

つ降り止むのだろうと、とても心配になりました。 
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その日は情報提供施設設立委員会があって、参加予定でしたが、とても行ける状況ではな

いと連絡しました。みなさん、大変な状況であったのであろう、返事は来ませんでした。 

 

学校から電話があり、三女が「家に帰られない」と言います。 

午後の 3 時頃、（資料を見ながら、当時の川の氾濫、水位の状況等グラフを説明する。） 

娘をどうやって迎えに行ったらよいのか？ 車でも徒歩でも行けそうにない。 

どうしよう？ 泳いでいく？ 泥が混ざり真水ではない中泳げるはずがない。ボートで迎えに行

く？ さて、どうやって愛娘を迎えに行ったらよいのだろうかと、途方にくれました。 

 

午後４時ころ、やっと助けが来ました！ 自衛隊が、ボートを持ってきてくれました。 

水害のひどい地域から、高齢者が先に救助されました。次に、女性やこどもの順で救助され

ていきました。我が家の娘は 3 回目に救助してもらえました。 

 

その時、雨は上がっていましたが、もう夜で外は真っ暗でした。 

 

その後の後始末が本当に大変でした。食事はどうするのか？ 風呂は入られるのか？  

わたしの家に限らず、近所一帯は水害の後始末もままならない状況でした。 

このまま自宅で生活することは困難で、妻の実家が被害にあっていないため、娘たちと妻の

実家でお世話になることになりました。 

こどもたちの学校はもちろん休みとなりました。 

 

その時は三連休でしたので、なんと、翌日は友人の結婚式でした。 

なんとか出席しましたが、おめでたい席でしたのに、心から喜べず、家のことがとても気がか

りだったのをよく覚えています。 

 

今、災害はいつどこであるかわかりません。 

その際の情報保障はどうするのか。そんな時、拠点となるのが情報提供施設ですよね。 

情報提供施設なら、手話通訳派遣もできます。 

わたしが理事長だった際には、日ごろから様々なことを想定し、取り組んでいかなければいけ

ないという思いで、進めてきました。 

今は村上さんに、すべてを引き継ぎました。村上さんも被災経験者だから、災害のことはよく

わかってくださっていると思います。 

 

各地で台風、洪水、地震といった自然災害が起きています。日本は貧乏になるのではと心配

しています。もし、このまま災害が増え続け、日本がつぶれるようなことになったらどうしたらよい

でしょうか。 

 

みなさん、一人一人が考え、自分のことを大切にしましょう。 
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※集合場所について
嶺北からの参加の場合 ・・・ 福井県社会福祉センターから乗り合わせで向かいます。
嶺南からの参加の場合 ・・・ 縄文博物館に直接集合ください。

スケジュール 8:00   県社会福祉センター集合※
9:30  縄文博物館　・・・まが玉作り体験
11:30 年縞博物館　・・・館内見学
12:30  昼食
13:30 縄文博物館　・・・館内見学
15:00  ☀きのこの森／☔シーシーパーク
16:00  出発
18:00  県社会福祉センター着

申込方法

申込締切

QRコードを読みとり、専用の申し込みフォームから
申し込んでいただくか福通研運営委員にご連絡ください

主催：福井県手話通訳問題研究会 N-Actionふくい　／　協力：福井県ろうあ協会青年部

※定員が埋まった場合、締め切り日を
　待たずに締め切る場合がございます。

　　　　　【参考】　各施設の入場料金　※天気によって行く場所が異なります。
●縄文博物館・年縞博物館 ・・・700円（障害者手帳がある方は無料）
●まが玉づくり体験会　 ・・・300円(福通研会員は無料)
●きのこの森　 　　 ・・・300円(雨の場合は利用しません)
●シーシーパーク　 ・・・無料(中にあるお店を利用する場合は有料)

※定員に達し次第締め切ります定　員 20人(先着順)
参加費

福通研・ろう協会員    ・・・ 無 料
上記に属していない非会員 ・・・ 1000円 
※ただし、各施設の入場料金、体験料金、
　移動に伴う交通費、昼食代がかかります。

7月5日(水)17:00

2023年７月8日(土) 
8:00~18:00(予定)

presents

きのこの森

年縞博物館

縄文博物館

SEE SEA PARK
(シーシーパーク)
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６月10日(土)のお昼、今年度最初のNアクランチ会を行い

ました。場所は福井市渕にあったおしゃれなカフェ、「雨の
ち晴レcafe」。今年度から新しくメンバーに加わった脇坂さ

んを迎えて、今年度の活動について話し合いました。今年度

も、ろうあ協会青年部の皆さんとの合同企画を中心に、若者
ならではの視点で活動できればともぐもぐ・・・。笑

そんなカフェで考えた、今年度最初の企画は１０ページをご
覧ください！※先着順ですので、お早めにお申し込みください！

Nアクランチ会を開催しました！

福通研会員の概ね40歳以下の組織「N-Actionふくい」の直近の活動をお伝えします！

＃Nアクふくい
Vol.6

今月の！

★一緒に活動するメンバーを大募集しています★
会員の皆様のお近くに手話に興味のある若い方(※)がいらっしゃいましたら、
下記まで是非ご連絡ください！ ※概ね40歳以下が対象です。日々の活動はこちらから→

代表：前田健吾 ／ 電話：090-6818-5481 ／ メール：naction.fukui@gmail.com

▲盛り上がりすぎてデザートの

写真しか残っていません！笑

「福井県内の手話関係のイベントってたくさんあるけど、みんなはどこから

情報を得ているの？？？」みなさんは、そんな経験ありませんか？
Nアクふくいでは、LINEの「オープンチャット」という機能を使って県内

の手話関係の情報を誰でもシェアできる「ふくい手話べり掲示板」というト

ークルームを作成しました。
LINE「オープンチャット」とは、LINEの友だち交換・登録をしなくても

みんなで会話を楽しめるグループトーク機能です。
普段気になるろう者の生活や、エンタメ情報、わからない手話表現、都度

開催される手話イベントなど、ぜひシェアしてみませんか？県内の手話関

係のイベント・情報を集めるツールとしてご活用ください。右記のQRコー
ドからご参加いただけます。
注意事項 手話べり掲示板では誹謗中傷、マルチ勧誘、宗教勧誘等は禁止します。
そのような行為があった場合は管理人が退会対応をします。

LINEオープンチャットを活用して、手話べりませんか？

ふくい
手話べり掲示板

●登録方法●
①QRコードを読み取る
②ニックネームを入力する
③アイコンを選ぶ
④トークルームに参加！
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～お知らせ～ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※【手話サロン】【手話通訳者班会】 参加のお申込みは ①福通研公式 LINE、②運営委員に直接 みなさまの

ご参加を心よりお待ちしております♪ 

【手話サロン】 ※手話サロンにおいて、各種書籍・DVD の販売をします 
           

   8 月 日時：8/5（土）13：30～            

      場所：福井県社会福祉センター 第 2 技能習得室 
          

                       

    9 月 日時：9/14（木）14：00～ 

      場所：福井県社会福祉センター 第 2 技能習得室 
 

 【手話通訳者班会】  

                        

   8 月 日時：8/4（金）19：00～   

      場所：福井県社会福祉センター 手話室 

 

   9 月 日時：9/16（土）13：00～   

      場所：福井県社会福祉センター 第 2 技能習得室 

    

ま
だ
ま
だ
先
だ
と
思
っ
て
い
た
「
全
国
ろ
う
あ
者
体

育
大
会
」
が
目
前
に
迫
っ
て
ま
い
り
ま
し
た 

み
ん
な
で
力
を
合
わ
せ
、
全
国
か
ら
お
越
し
く
だ
さ

る
み
な
さ
ん
が
日
ご
ろ
の
練
習
の
成
果
を
十
分
発
揮

で
き
る
よ
う
応
援
し
ま
し
ょ
う 

総会資料訂正に誤りがございました （正）福井県手話サークル連絡協議会 誠に申し訳ございませんでした 
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『市川恵美子の視点』増刷につき予約承ります 

 

市川恵美子氏（元全通研会長・元東通研運営委員長）が手話学習者、手話通

訳者、またろう運動に共感する仲間に向けて、東京支部ニュースに連載してい

たものから、抜粋して 2012 年に東通研から発行しました。多くの方にお読み

いただき、完売となっていましたが、今の時代にも通じる事柄が沢山あり、学

習に使用したいというご要望を受け、増刷することとしました。 

つきましては、下記の条件にて予約を承ります。ご希望の方は福通研にご連

絡ください。 

 

１，書籍名  『市川恵美子の視点』 

２，販売価格 1，000 円（税込み） 

３, 2023 年７月 21 日（金） 申込分まで 

 

※ 小ロットによりオンデマンド印刷となるため、装本が初版と若干異なりますこと、予

めご了承ください。 

 

申し込み先  FAX 0776-23-8566 （梅田） 

       メール tsuken291@gmail.com 

            福通研公式 LINE または 運営委員 までご連絡ください 

 

希望冊数 
 

冊 

氏    名 
 

 

連 絡 先 
電話・FAX 

メール 

 

全通研東京支部 
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～5月運営委員会便り～ 

情報提供施設について 
 令和５年度第1回理事会〔６月４日（日）〕 
 理事選出について 

県ろう協について 
 全国ろうあ者体育大会〔9月7日(木)～10日(日)〕 

実行委員会報告〔4月22日(土) 次回実行委員会〔5月28日(日）〕 
 ろうあ者福祉大会について〔7月9日(日)〕 

北ろう連・北通研について 
 学習会について〔7月15日(土)〕オンライン 支部学習会として開催 会費⇒500円 
 組織担当者会議〔7月16日(日)〕オンライン 

 北信越ろうあ者体育大会in野々市市〔6月17日(土)～18日(日)〕 
 北信越手話通訳問題研究集会in 十日町市〔9月30日(土)～10月1日(日)〕 

全通研・全ろう連 
 代議員について〔5月20日(土)～21日(日)〕 

福通研について 
 通訳者班 

〔4／14(金)〕参加者 5名 
〔5／13(土)〕参加予定者 4名 

 手話サロン 

〔4／ 8(土)〕参加者 8名  〔5／11(木)〕参加者 10名 
 機関紙内容について 
訳文を掲載予定 

 書籍注文について 
 N－Actionについて 
会員⇒（新会員）入会予定 歓迎会・今年度計画を話し合う〔5月25日(木)〕 

 手話研修センター賛助会員について 
 定期総会〔4／23(日)〕 来年は役員改正⇒候補者あり 
 学習会について 

6月、8月支部学習会は中止 10月8日(日)予定⇒県危機管理課に出前講座を確認 

その他 
 真夏の夜の宴〔8月11日(金)〕 
 LINEマガジン（LINEビジネス）6月1日～月 2々00通までが無料 配信方法を工夫必要 
 

 次回の委員会日時について〔6月4日(日)19：00～オンライン〕 
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～6月運営委員会便り～ 

情報提供施設について 
 理事会〔6月4日（日）〕次回6月25日(日) 
 理事選出について 

県ろう協について 
 全国ろうあ者体育大会〔9月7日(木)～10日(日)〕 
実行委員会〔5月28日(日）〕 

下見について〔7月29日(土)・30日(日)〕 
参加予定…ボウリング・バレーボール・テニス他 下見済…ソフトボール・野球他 
事前下見…バドミントン〔7月8日(土)10：00〜〕 

要員で各競技の準備〔8月19日(土)〕福井県社会福祉センター体育館 
決起集会〔9月2日(土)〕午後 

 ろうあ者福祉大会について〔7月9日(日)〕大野市文化会館 

今井氏の紹介動画を流す 

北ろう連・北通研について 
 学習会について〔7月15日(土)〕富山市にて ※オンライン配信あり 
 組織担当者会議〔7月16日(日)9:30〜12:30〕オンライン 

 北信越ろうあ者大会〔9月30日(土)〜10月1日(日)〕新潟県十日町市 

全通研・全ろう連 
 代議員会〔5月20日(土)～21日(日)〕福井参加者 2名 

福通研について 
 通訳者班  
〔5／13(土)〕参加者 6名   〔6／23(金)〕 

 手話サロン 

〔5／11(木)〕参加者 10名   〔6／10(土)〕参加予定者 2名 
 機関紙内容について 
全国ろうあ者大会感想文 

通訳者班 7／8(土)・8／4 (金)・9／16 (土) 
手話サロン 7／13(木)・8／5 (土)・9／14 (木) 

 書籍注文について 

 N－Actionについて 
5月25日（木）新人歓迎会 →Nアク8名になる 
6月10日（土）Nアク ランチ会 

7月予定 青年部との合同飲み会 ※今後は合同のイベントを開催できれば。 
 支部学習会について〔7月15日の北通研学習会で実施〕 

その他 
 県サ連定期総会報告〔5月7日(日)〕 
 次回の委員会日時について〔7月2日(日) 9:00〕福井県社会福祉センター 
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6月の活動

４ (日) 運営委員会 オンライン

17 (土) 福通研手話サロン 県社会福祉センター

23 (金) 手話通訳者班会　夜間の部例会 県社会福祉センター

30 (金) 機関紙印刷 県社会福祉センター他

7月の活動予定

2（日） 機関紙発送・運営委員会 県社会福祉センター

8（土） Nアクション嶺南交流会 嶺南観光地等

8（土） 手話通訳者班　昼間の部例会 県社会福祉センター

13（木） 福通研手話サロン 県社会福祉センター

15（土） 支部学習会（北通研公開講座） 県社会福祉センター

29（土）～30（日） 全国ろうあ者体育大会in福井（会場下見） 県内各地

8月の活動予定

4（金） 手話通訳者班会　夜間の部例会 県社会福祉センター

5（土） 福通研手話サロン 県社会福祉センター

11（金） 真夏の夜の宴 会場未定

18(金)～20(日) 全国手話通訳問題研究会サマーフォーラムinとくしま 徳島県

9月の活動予定

2（土） 全国ろうあ者体育大会in福井（決起集会） 県社会福祉センター

7（木）～10（日） 全国ろうあ者体育大会in福井 県内各地

14（木） 福通研手話サロン 県社会福祉センター

16（土） 手話通訳者班　昼間の部例会 県社会福祉センター

やってるざぁ！福通研

春から始まったNHK連続テレビ小説「らんまん」に、はまっている。94年の生涯を植

物学研究にささげて、日本植物学の父とも呼ばれた牧野富太郎。自伝的随筆集「草木

とともに」のなかで水仙が好みだと記している。可憐な白い花に良い香り、わたしも水

仙が好みである。越前海岸に咲き誇る水仙を一緒に見ているような親近感を覚えた。

富太郎が今後、どう描かれるのか楽しみである。 

編集後記
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 林利栄子さんからバトンを受け取りました、竹内宏枝です。よろしくお願いします。 
 
 日々、ラジオ体操を楽しくやっています。ブタの形をした置物があって、頭をポ

ンとたたくと「ブヒブヒ、ラジオ体操が始まるよ！」とか「さあ気持ちよくやろう、

ブヒヒ！」といった掛け声の後、ラジオ体操が流れます。思いっきりやるとかなり

スッキリしますよ。 
 
 ようやく各行事が延期や中止になることなく開催されるようになりました。コロ

ナ禍のもとすっかり出不精になっていましたが、久しぶりに行事に参加してみると

やっぱりいいですね。懐かしい顔を見ると嬉しくて、こんなにも人恋しかったのか

と思うくらいです。また、自分の手話が以前より下手になっているのを実感。反省、

です。 
 
 ところで、職場で手話やろう者に関する質問を受けることがあります。 
・手話は世界共通なの？ 
・ろう者は車の免許を取得できるの？ 
 （知っているろう者はいつも徒歩か自転車に乗っているため） 
・パラリンピックにはろう者も参加できるの？ 
などなど。みなさんはご存知のことばかりでしょうが、質問をするということは関

心を持ち、理解をしようとしてくれている表れ。嬉しいのと同時に自分自身もしっ

かり勉強せねばと思います。 
 
 最近の「てとてとてと」を読むと、若い会員も増えているようで活気を感じます。

これからが楽しみですね。７月には大野市で福井県ろうあ者福祉大会が、９月には

全国ろうあ者体育大会が開催されます。成功に向け、力を合わせて頑張りましょう。 
 
 次回は勝山から敦賀へバトンタッチです。いつも笑顔の谷口純奈さん、宜しくお

願いします！ 


